



RINGKASAN

BELLA AULIA ANSAL. Implementasi Sistem Manajemen Lingkungan ISO 14001:2015 di PT Pertamina Patra Niaga Fuel Terminal Jambi. *Environment Management System ISO 14001:2015 at PT Pertamina Patra Niaga Fuel Terminal Jambi*. Dibimbing oleh YANI SILFARIANI.

Permasalahan lingkungan memacu perusahaan meningkatkan kinerja secara menyeluruh untuk menghasilkan produk yang lebih ramah lingkungan. Perusahaan dapat memperoleh kinerja lingkungan yang baik, dibutuhkan komitmen pihak perusahaan untuk melakukan perbaikan berkelanjutan dengan adanya Sistem Manajemen Lingkungan yang baik. PT Pertamina Patra Niaga Fuel Terminal Jambi menerapkan Sistem Manajemen Lingkungan berdasarkan ISO 14001: 2015.

Sistem Manajemen Lingkungan memberikan mekanisme untuk mencapai dan menunjukkan performa lingkungan yang baik melalui upaya pengendalian dampak lingkungan dari kegiatan produk dan jasa. Manfaat dari penerapan sistem manajemen lingkungan adalah meningkatkan kinerja lingkungan dan menurunkan potensi dampak terhadap lingkungan. Pendekatan sistem manajemen lingkungan menurut ISO 14001:2015 menggunakan pendekatan konsep PDCA yaitu *Plan, Do, Check, Action*.

Penulis melakukan Praktik Kerja Lapangan di PT Pertamina Patra Niaga Fuel Terminal Jambi. Praktik Kerja Lapangan ini dilaksanakan mulai tanggal 02 Februari 2022 sampai dengan tanggal 02 April 2022. Metode bidang kajian terdiri dari teknik pengumpulan dan analisis data.

PT Pertamina Patra Niaga Fuel Terminal Jambi dibangun dan dioperasikan Pada tahun 1959 dengan luas tanah 49.995 m² (5 Ha) yang berlokasi di Jalan Raden Pamuk No. 02 Kasang Jambi Kec. Jambi Timur, Kota Jambi, 36265, Jambi. PT Pertamina Patra Niaga Fuel Terminal Jambi merupakan salah satu unit operasional pendistribusian yang meliputi penerimaan, penimbunan, dan penyaluran Bahan Bakar Minyak (BBM).

PT Pertamina Patra Niaga Fuel Terminal Jambi telah menetapkan kebijakan lingkungan yang terintegrasi dengan aspek mutu dan keselamatan kerja. Sasaran lingkungan ditetapkan oleh PT Pertamina Patra Niaga Fuel Terminal Jambi adalah pemanfaatan sumber daya dan pengelolaan lingkungan. Identifikasi aspek dan dampak lingkungan dilakukan untuk dibuat daftar aspek penting yang akan ditindaklanjuti dalam pencapaian sasaran lingkungan sesuai peraturan yang berlaku.

PT Pertamina Patra Niaga fuel Terminal Jambi telah menerapkan sistem manajemen lingkungan ISO 14001:2015 yang terintegrasi dengan sistem manajemen mutu dan sistem manajemen keselamatan dan kesehatan kerja. Penerapan sistem ini telah sesuai dengan standar ISO 14001:2015. PT Pertamina Patra Niaga Fuel Terminal Jambi perlu melakukan peningkatan kesadaran pekerjanya dalam penerapan sistem ini.

Kata Kunci : PT. Pertamina, SML, ISO 14001:2015, Fuel Terminal Jambi